

平成26年度学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました

富田林市立金剛中学校

校長 辻村 一彦

1月末にお願いしました「学校評価アンケート」へのご協力ありがとうございました。ご回答いただいたアンケートは374枚で、兄弟姉妹の関係を考えると、ほとんどの保護者の方に、ご協力いただけたと考えております。

アンケート結果の集計と分析が進みましたので、紙面を借りてご報告いたします。

(1) 「学校へ行くのが楽しい。」この項目の肯定的回答割合 **肯定的…あてはまる・ややあてはまる**

1年生……78.3%

2年生……77.3% (昨年度の同アンケートより1.1%上昇)

3年生……79.9% (昨年度の同アンケートより0.8%下降)

学校として、もっとも大切にしているのがこの項目です。8割弱の生徒が肯定的に答えていますが、すべての生徒が楽しく通える学校づくりをめざしていきます。

一方、保護者アンケートの同項目「お子さんは、楽しく学校へ通っている。」では、肯定的に答えていただいた割合が、全学年で90%以上を超えておりました。少し安心しているところですが、ますますの工夫改善に努めてまいります。

学校生活は、進路選択に向けた受験勉強、試験勉強が不可欠です。部活動の練習も楽しい時間ばかりではありません。全教員一致して、忙しい・厳しい学校生活の中にも、楽しさを見い出してくれるように、指導・支援を続けていきます。

(2) 「学校内には気軽に話せる友人がいる。」肯定的回答割合

1年生……94.2%

2年生……96.0% (昨年度の同アンケートより2.1%上昇)

3年生……96.9% (昨年度の同アンケートより0.1%上昇)

友人関係が学校生活を左右すると言ってもいいぐらい、中学生にとって友だちは大切です。全学年とも95%以上の生徒が、肯定的な回答ですが、友だち関係は些細なことが原因で変化します。家族や教員が適切にアドバイスして、見守っていきたいものです。

学校では、学期に1回「いじめアンケート」を実施しています。また、その内容をもとに生徒一人ひとりとカウンセリングを行っています。3学期は、個人懇談を予定していませんが、お気づきのことがあれば学校までご連絡ください。

(3) 「学校のきまりやルールをきちんと守っている。」肯定的回答割合

1年生……89.2%

2年生……86.7% (昨年度の同アンケートより2.6%下降)

3年生……96.2% (昨年度の同アンケートより8.0%上昇)

学校は社会生活の基盤ですから、様々なルールがあります。本校の生徒は、圧倒的にルールを守って学校生活を送る生徒が多いです。しかし、頭髪・服装・持ち物・授業態度等、多岐にわたるルールを、なかなか守れない生徒もいます。学校ではねばり強く、あきらめず、保護者の力を借りながら、指導を続けていきたいと思えます。

保護者アンケート項目「お子さんは頭髪・服装・持ち物等学校のルールを守っている。」では、94.1%が肯定的な回答をいただきました。ご家庭の高いご協力を得ていることに感謝いたします。なお、生徒会の取組みで、今年の1月からグレー色の靴下を許可することにしました。学校ではルールを守る大切さの指導、それを見直していく自主的な生徒会活動を支援していきます。

(4) 肯定的回答割合が少なく、学校の課題として、次年度以降に取り組む項目

【生徒アンケートの回答から】

①「授業はわかりやすい。」の項目は、学年によりバラツキはありますが、68.2%

が肯定的に答えています。授業は学校生活の基本です。どんどん学習内容は難しくなりますが、「100%分かる授業」をめざして、授業改善に取り組んでいきます。

②「毎日決まった時間、宿題や家庭学習ノートで勉強している。」の項目は、学年が上がるにつれて、1年28.3%、2年38.7%、3年58.5%となりました。決して高い数字ではありません。授業が分からない原因が、ここにあるのかも知れません。

学校では、「家庭学習ノート」を通じて家庭学習の支援をしています。

【保護者アンケートの回答から】

①「先生たちは授業を工夫している。」肯定的48.9%、否定的16.3%わからない34.8%同じく、「お子さんは少人数授業をわかりやすいといっている。」は肯定的50.3%、否定的23.0%わからない26.7%の結果です。どちらの項目も肯定的な割合が低くて学校の課題として、真摯に受け止めて取り組んでいきます。

②「学校は環境整備のために施設改修や整備を適切に行っている。」は肯定的50.8%、否定的14.2%わからない35.0%の結果です。今年度は1階・2階の東トイレの改修や運動場の散水設備、備品収納設備の改修を行いました。割れているガラス、天井、床などは、毎回きちんと修理しています。今後も施設設備の充実を図ります。

以上、このアンケート結果を真摯に受け止め、改善に努めてまいりますので、今後とも、本校教育に対しまして、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。